# Journées Européennes du Patrimoine

### Aux Thermes de Saint-Amand-Les Eaux

#### Saint-Amand-les-Eaux porte bien son nom!

Les Journées Européennes du Patrimoine sont une occasion unique pour présenter des représentations visuelles liées à l'histoire des Thermes. Ces eaux ont fait la notoriété du lieu depuis Vauban et continuent à attirer des curistes et des visiteurs.

## Mais à quoi ressemblait la vie aux Thermes de Saint-Amand-Les Eaux au début du XXe siècle ?

Nous vous proposons un parcours de découverte qui montre que les Thermes étaient un espace d'échanges et de rencontres.

Les cartes postales qui figurent dans cette exposition vont nous faire remonter le temps jusqu'à la Belle Époque. Ce sont des images qui témoignent d'activités à l'intérieur des Thermes, mais aussi en dehors : des femmes et des hommes au bain, des moments de partage où l'on bavarde, joue aux cartes dans le jardin d'hiver. L'après-midi, on se rend au café, ou bien on profite du beau temps pour aller se promener dans la nature environnante des Thermes.

## Les différentes sources des Thermes de Saint-Amand-les-Eaux....

Saint-Amand-les-Eaux compte plusieurs sources.

La première s'appelait d'abord "eaux bouillonnantes" puis est devenue plus tard la "Fontaine Bouillon".

Une autre source porte le nom de "Source de l'Évêque d'Arras". Elle est réputée pour être la plus chaude et celle qui contient le plus de soufre.

La source nommée "Source des Chômeurs" était particulièrement fréquentée par les mineurs et les personnes cherchant à bénéficier des bienfaits d'une eau gratuite. Aujourd'hui, le point d'écoulement existe encore mais l'eau n'est plus potable.

La source qui s'appelle "Vauban", comme le célèbre architecte des fortifications, se trouve à une dizaine de mètres de la Fontaine Bouillon et a été approvisionnée en 1875 pour augmenter le débit d'eau disponible.

Actuellement, les Thermes de Saint-Amand-les-Eaux utilisent principalement la Source "Vauban" et la "Source de l'Évêque d'Arras" en raison des propriétés thérapeutiques de cette eau. La source Vauban a un débit élevé. Elle complète l'approvisionnement en eau thermale nécessaire pour les divers traitements et soins proposés par l'établissement thermal, qui fait partie de la Chaîne Thermale du Soleil.

Texte adapté à partir de <u>http://historial-amandinois.over-blog.com/article-34783512.html</u>

Allons voir à présent de plus près ce qui se passait dans ces thermes, il y a plus d'un siècle ...